

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias Nacionales.

SUCESOS DE BERGA.

Copiamos de «La Crónica de Cataluña» del 30 de marzo:

Se han, desgraciadamente, confirmado los siniestros rumores que venían circulando acerca de la entrada de los carlistas en Berga:

Tenemos noticias de testigos oculares de aquellos sucesos; de personas que se encontraron en Berga de donde salieron á las once y media de la mañana de anteayer viernes, llegando á Barcelona ayer tarde:

Berga, la poblacion, se entiende no tenia condicion alguna de defensa, consistiendo su llamada fortificacion interior en dos puentes de vigas y algun parapeto aspillado, para prevenir á los habitantes de un primer ataque inesperado. Lo único defendible y con condiciones de resistencia eran el cuartel de San Francisco, aislado y el vetusto castillo; este último principalmente.

Pues bien: A las primeras horas de la madrugada del juéves, los carlistas empezaron sus fuegos de fusilería contra las casas, amagando el ataque por la parte llamada del Roser. Se reforzó como se pudo la puerta bajo el fuego del enemigo.

Al clarear el dia se fué formalizando el ataque sosteniendo los puntos algunos, en escaso número, individuos del batallon franco de Cataluña, voluntarios y alguno que otro soldado, pero sin una direccion determinada, pero con sobras de valor.

Muy pronto dieron descanso, por así decirlo, los carlistas, á sus fusiles y pusieron en juego las geringas cargadas de petróleo y sus balas arrojadas á mano, de estopa encendida; nuevo arte de guerra que ha venido á ser el bello ideal de los defensores de la religion y del trono de don Carlos.

Por medio de las llamas, á través de casas enteras incendiadas empezaron á abrirse paso: palmo á palmo iban defendiendo el terreno los pocos que generosamente se aprestaron á oponer la primera resistencia, mientras se concentraban las fuerzas principales en el cuartel, en el castillo, y algunos en la iglesia parroquial de San Pedro.

Las llamas y la asfixiadora humareda del petróleo iban avanzando, y tras ellos seguian los carlistas saqueando las casas que dejaban libres del incendio.

Los esforzados defensores de los débiles parapetos se veian á la vez, obligados, so pena de morir sin gloria y achicharrados, á retirarse hácia los fuertes. La citada iglesia de San Pedro ofreció alguna mayor resistencia que venció, sin embargo, «el cuerpo facultativo petrolero» organizado en honra y gloria de Dios por los defensores de la santa causa: quedó destrozada en su mayor parte.

Así se pasaron las horas hasta la caída de la tarde, en que estaba ya el enemigo con su tren de incendios frente al cuartel donde se hallaba encerrada la guarnicion y los voluntarios.

Contra este cuartel no se llegó á formalizar el ataque; y sin embargo, cuando muchos de los en él reunidos sentíanse con ánimo para resistir valerosamente; se les dijo que acababa de concertarse la capitulacion.

A las once de la noche quedaban las armas en poder de los carlistas, y los desarmados, en libertad unos, y detenidos otros contra lo que se habia convenido. Inmediatamente, así estos prisioneros como el armamento y las municiones (unas treinta cargas), salieron custodiados hácia la parte de Pont de Reventí.

Hasta entonces, nada se habia intentado contra el castillo, cuyo ataque se dejó para el dia siguiente. Defendíanlo únicamente unos cuarenta hombres, en su mayor parte movilizados y del batallon franco.

Llegó la mañana del viernes y otra vez se puso en juego la científica y magistralmente práctica seccion de petroleros, el arma mas importante y digna del ejército devastador.

Capitulacion a su vez los del castillo, máxima al saber que desde las primeras horas de la noche anterior lo habia hecho el comandante de armas que estaba en el cuartel con todos sus subordinados, quedando la villa á merced completamente del enemigo. Los defensores de este último reducto, en lugar de quedar libres como creian y se le habia dado á entender, fueron considerados como prisioneros de guerra, ó algo peor conforme diremos luego. Severamente custodiados, dirigióseles tambien hácia fuera de la poblacion, camino de Vallcebre.

Savalls el prudente, el titulado infante don Alfonso, la doña María de las Nieves y su estado mayor penetraron entonces en Berga, saliendo al poco rato y no quedando ya un solo carlista en la poblacion.

Era hora ya. Se habian pasado dos desde la entrega del castillo, y entraba casi una columna por un extremo de la villa cuando salian los rezagados por la otra.

Atravesó la columna las calles de Berga y logró únicamente picar la retaguardia al enemigo que habia ganado ya las posiciones inmediatas y la aspereza de los montes. Rescató empero tres cargas de municiones.

Después de un ligero é inútil tiroteo, tuvo la columna que desistir de la persecucion del enemigo, regresando á Berga.

Vamos ahora á reseñar la parte horrible y vandálica de los sucesos de la infortunada villa de Berga.

Las casas incendiadas son de seis á siete, entre ellas las de Galard, Freixa (donde estaba el centro liberal) Claret, (esta arrasada) y «Hostal de baix».

El saqueo, pero saqueo formal desde arriba abajo de las casas, no respetando cosa alguna y destrozando lo que no podian llevarse, alcanzó hasta el edificio del café llamado del «Negre», situado en el centro de la calle Mayor; es decir, que del pillaje fué objeto lo mejor de Berga. Los cubiertos de plata, alhajas y ropas, se los repartian públicamente los saqueadores, ofreciéndolos á la venta.

A las once de la mañana, hora en que salia de Berga una de las personas á las cuales debemos estos informes, estaban los petroleros pegando fuego al cuartel de San Francisco, entregado ya desde la noche anterior.

Calculáanse en unos 1500 fusiles los de que se apoderó la faccion, entre los que pertenecian á las fuerzas desarmadas y los que existian en depósito para armar á algunos pueblos de la montaña.

Habia en Berga una compañía de un batallon

de cazadores, dos pelotones de quintos, una compañía del batallon franco de Cataluña, otra de movilizados de unas setenta plazas y de 150 á 200 voluntarios armados.

La partida de Miret fué la que dió el ataque.

Murieron en las calles y parapetos dos soldados, un movilizado y un paisano que procuraba extinguir el fuego de una casa y recibió un balazo, resultando tambien algunos heridos.

A un cuarto de hora de distancia, fueron fusilados cuatro voluntarios francos y dos mas luego.

El «céebre» cañon que funcionó en Ripoll, llegó á disparar únicamente siete ú ocho tiros, inutilizándose luego. Es, por lo visto, un arma de aparato y nada mas. Esta es toda su artillería.

Calculábase en 2,500 á 3,000 el número de carlistas que constituia el núcleo de las facciones reunidas en Berga.

BARCELONA.

Del suplemento á la «Cronica de Cataluña» del 31 de Marzo:

Para que nuestros suscritores de fuera de Barcelona tengan puntual noticia de lo ocurrido ayer en esta ciudad, y no formen equivocados y alarmantes juicios publicamos el presente suplemento.

Desde que empezó á divulgarse á última hora de anteayer, la noticia de lo ocurrido en Berga, se formaron en distintos puntos de la ciudad, y especialmente en la Rambla del Centro y plaza de la Constitucion, grupos mas ó menos numerosos donde se discutieron y comentaron los sucesos lamentables ocurridos en la capital de la alta montaña.

Ya se notaba en aquellos grupos cierta escitacion y se anunciaron ó se aconsejaron propósitos de tomar represalias contra los carlistas, de las atrocidades cometidas por ellos en Ripoll y últimamente en Berga. Como sucede siempre en casos tales, la escitacion pública fué aumentada y explotada por algunos oradores callejeros, hasta el punto de que la noche del sábado al domingo se pasara en alguna intranquilidad por lo que pudiera ocurrir en el dia de ayer.

Con esta precaucion exhortamos nosotros y exhortó algun otro colega á los liberales, á que no se dejarán arrastrar á arrebatos sensibles y dolorosos, que á mas de ser un baldon para los que los ejecutaran, habian cuando menos de rebajarnos al nivel de los actos que tanto se condenan y acriminan en nuestros enemigos.

El rumor, ó mejor dicho, el temor público, presentía algun atentado contra las iglesias, con las que se decia, que habian de repetirse las horribosas escenas del año 1835, y este rumor hizo que ya desde las primeras horas de la mañana, se notara cierta alarma é intranquilidad en el vecindario, curiosidad en las avenidas de algunos templos, y escitacion entre los que concurren á ellos.

Con insistencia se dijo que la iglesia de San Jaime habia ya sido objeto, durante la noche, de alconato de atentado, refiriéndose que habia sido rociada con petróleo una de las puertas, y que habian descerrajado á martillazos otra, la que da la calle de las Euras, añadiéndose que eran franceses los autores de este último hecho. Ninguno de estos rumores ha podido comprobarse, como tampoco lo que hubiese sucedido en dicha iglesia para motivar la

alarma que efectivamente en ella se produjo durante la misa, de las once y media, que no pudo concluirse.

Ya despues del mediodia, San Jaime ha aparecido ocupado por fuerzas de uno de los batallones de voluntarios de la república que se nos ha dicho pertenecer al distrito cuarto, cuyas fuerzas tenian destacadas centinelas por todo el frente del templo, y en algunas puertas laterales. En el interior estaba el núcleo del reten, habiéndose previamente cerrado las verjas de las capillas.

Análogas precauciones se han tomado con las iglesias de Santa María, del Pino y no sabemos si alguna otra, á las que se han mandado piquetes.

En la primera se atrajo la atencion de los grupos un sacerdote que por efecto de las circunstancias iba vestido de paisano, y para protegerlo lo condujo con una fuerza armada á las Casas Consistoriales el teniente de alcalde Sr. Colomer. En el Pino los centinelas ocupaban las avenidas de aquel grandioso templo, impidiendo la aproximacion de curiosos y la formacion de grupos en la calle de Alsina que allí desemboca.

Para calmar la escitacion y los temores del vecindario, el señor gobernador civil y el comité republicano fijaron las alocuciones y telegrama que insertamos en otro lugar de este suplemento.

Sin embargo, como medida de precaucion al oscurecer se ha tocado llamada en algunos barrios del arrabal convocando á los voluntarios, cremos que de dos batallones, para que se reunieran en sus respectivas principales.

En los grupos, que continuaron al caer de la tarde y durante la noche en diversos sitios, se echaban á volar los mas absurdos rumores, y los mas incitativos y desconsoladores noticias. Escusamos decir que ninguno de ellos ha tenido fundamento, por fortuna, y nos felicitamos de poder consignar que la sensatez del pueblo y el fondo de cordura que en nuestras masas se distingue, ha frustrado los planes que tal vez han existido en la mente de los que, con perversa intencion inventaron y propalaron tales noticias.

No tenemos noticia de ningun desman ni atropello material, ni de desgracia alguna que ayer ocurriera. Barcelona se ha librado, pues, otro dia mas, de los conflictos que se habian temido y anunciado. El pueblo ha sabido oír los consejos de la sensatez y la prudencia, y los procedimientos criminales de los absolutistas, no han sido imitados por los liberales.

A última hora hemos sabido que la iglesia de San Jaime ha sido destinada á principal de las fuerzas del batallon que la ocupa, que es el del distrito cuarto.

Se han puesto piquetes en casi todas las iglesias, y uno muy numeroso en la Catedral, formado por los voluntarios de Sans, del batallon de Tiradores de la Cruz Cubierta, que manda el señor Rodriguez.

Las fuerzas ciudadanas se han encargado del servicio de la plaza, para lo cual se tocó llamada, reuniendo á los voluntarios que habian de cubrirlo.

El alcalde, el presidente de la diputacion provincial, comisiones de ambas corporaciones, de los comités y comandantes de voluntarios, se reunieron á última hora en el despacho del señor gobernador civil para acordar cuanto pueda conducir á mantener la tranquilidad que reclaman las circunstancias. A las dos de la madrugada continuaba la reunion.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE BARCELONA.

Barceloneses:

Por grande y justificada que pueda ser la indignacion que en vuestros ánimos generosos hayan producido las nuevas de crueldades é infamias cometidas por las hordas facciosas, es deber vuestro, deber sagrado que la causa de la republica os impone, el reprimir todo impulso que pudiera conducirnos á la alteracion del orden, que es la primera base de cuantas son necesarias para que las actuales instituciones se consoliden.

Oid mi voz amiga, que os encarece, sobre todas las cosas, prudencia y serenidad; mi voz amiga, que os advierte de que quizás los mismos agentes de este partido cobarde é hipócrita, defensor de una causa vergonzosa, sean los autores de las sugeriones que se os hacen para que os entregueis á estremos, que deshonorarian para siempre el nombre de la república y el de los republicanos.

Sabedlo todos; os lo digo muy alto. El interés de los carlistas está hoy en provocar conflictos en las ciudades, para que las autoridades tengan que reunir en ellas las fuerzas, distrayéndolas de la persecucion contra las pandillas facciosas, que solo desean verse dueñas de los campos y aldeas, para talar y destruir, saciando su sed de pillaje.

Carlistas son, pueblo de Barcelona, los que quisieran hacerte criminal: ¡desprécialos, confúndelos, contesta con la entereza y noble serenidad del republicano á la instigacion siempre mezquina del absolutista! Nada de excesos, confianza en el gobierno de la república, dignidad, orden y patriotismo, eso espera de vosotros, vuestro gobernador civil,—Miguel Ferrer y Garés.—Barcelona 30 de marzo de 1873.

ULTIMA HORA.

Comité local republicano democrático federal de Barcelona.

Este comité acaba de recibir del presidente del Poder ejecutivo, el siguiente telegrama:

Madrid 30 de marzo, á las 11'20 mañana.—Recibido á las 2'7 tarde.

«El primer deber de todo buen republicano es la conservacion del orden, sobre todo en estos momentos.

Los desastres de Berga y Ripoll han indignado á todos, pero el gobierno á quien toca prever á las necesidades de la patria, ha cuidado y cuidará de poner remedio.

El segundo cabo llegará mañana á esa. Las columnas recibirán el debido impulso y nada omitirá el gobierno para concluir la guerra. Calma, pues, confianza. Así proceden los partidos dignos y de ideas levantadas.»

El director de turno, G. Fuillerat.—El secretario, E. Dey.

El «Diario Español» dice que el ministro de la Guerra ha remitido á los capitanes generales la siguiente circular, que no ha publicado la «Gaceta»

Excmo. señor:

En vista de los actos de vandalismo que Savalls ha cometido la noche del 22 en la villa de Ripoll, y por cuanto este cabecilla no ha respetado las leyes de la guerra, pasando por las armas al puñado de valientes que defendian dicha plaza: el gobierno de la república se ve en el caso de prevenir. Primero: Que las autoridades militares y jefes de columna impriman la mayor actividad posible á las causas de cuantos prisioneros se hagan, á los cuales deberán aplicar los consejos de guerra todo el rigor de la ordenanza. Segundo: Que á los que ausilien ó patrocinen el sostenimiento de las facciones se les prenda y someta á los consejos de guerra. Y tercero: Que se redoble la persecucion hasta conseguir el completo exterminio de estas partidas, que, deshonrando con sus hechos su propia causa, nos deshonran tambien ante el mundo civilizado. Por últi-

mo, para el mejor cumplimiento de esta disposicion, las autoridades militares se pondrán de acuerdo con las civiles, que recibirán oportunamente por sus respectivos ministerios las convenientes instrucciones.

Madrid 26 de marzo de 1873.—Acosta.»

EJÉRCITO DE OPERACIONES DE CATALUÑA. ESTADO MAYOR.

Catalanes: Al tomar el mando de este ejército y distrito os dirigí la voz pidiendo vuestro concurso para más fácilmente concluir con esta fratricida guerra que arruina las provincias.

Con raras excepciones todos habeis acudido á mi llamamiento, y convencido el enemigo de que una vez resueltos vosotros á combatirle, su existencia hasta en las montañas habia de ser efímera, el sanguinario cabecilla Savalls, vendido aventurero, cuya vida siempre ha sido el pillaje, en nombre de ideas religiosas que ni comprende ni invoca mas que para seducir á los incautos, ha fusilado 60 voluntarios de los del batallon de Tarragona que guarnecian á Berga, cuyo comandante militar ha entregado traicionablemente á sus oficiales y tropas. Os conozco de hace muchos años, y sé que con esto no consigue su objeto que es hacer que por el miedo á este fanático abandoneis la santa causa de la Libertad, en cuyas banderas os habeis alistado, así como dejando en libertad á los soldados prisioneros tampoco ha de conseguir echar la mancha de infamia y cobardía sobre el ejército español que por este medio pretende, pues de hoy en adelante he de ser severísimo con el que pudiera apartarse de los sagrados deberes que la patria les ha impuesto al honrarles confiándoles su defensa.

Llegado es tambien el caso para mí de cumplir deberes penosos y proceder á actos que no están tal vez dentro el credo republicano que represento; pero la guerra se hace con la guerra y el país que la quiere debe sufrir sus consecuencias.

Sentiré en el alma que padezca algun inocente; para evitarlo ayudadme todos, pues al que no está conmigo le trataré como á enemigo de la patria. Atendiendo á estas circunstancias é interin se publica un bando haciendo presente las penalidades que la ley impone por cada delito, he venido en disponer lo siguiente:

1.º Desde hoy quedan suprimidos todos los periódicos carlistas que se publican en el territorio catalan.

2.º Los alcaldes de los pueblos bajo su estricta responsabilidad pasarán á los gobernadores civiles y militares de sus provincias respectivas en el improrrogable plazo de seis dias contados desde el en que se publique este bando en el «Boletin oficial» de las mismas, una relacion nominal de todos los individuos que falten en los suyos, siendo tambien responsables las familias respectivas de la exactitud de estas noticias que han de ser comprobadas por las autoridades militares.

3.º Quedarán disueltas todas las juntas carlistas que desde los pueblos mantienen la rebelion y con sus maquinaciones hacen cobardemente mas perjuicios al país que si estuviesen en armas.

4.º Los alcaldes serán responsables de dar parte á los jefes de las columnas que operan en las demarcaciones, al comandante general de la provincia y á mi del paso del enemigo por los pueblos y términos respectivos.

5.º Formados los expedientes en las veinticuatro horas despues de ser cogidos, y comprobados los delitos de infidencia ó de ser auxiliadores del enemigo, todos los presos serán conducidos sin pérdida de tiempo á las capitales de provincia y de allí á Barcelona para ser embarcados y trasportados á donde el gobierno determine.

6.º Pesará sobre las familias de los individuos que se encuentren en las facciones una contribucion de guerra con objeto de socorrer á las de los desgraciados voluntarios fusilados por el enemigo, que será de tres duros mensuales para las de los individuos de las partidas y de una onza para los cabecillas que tengan propiedades. Los alcaldes, que serán responsables, harán efectiva desde primero de abril esta contribucion, que entregarán á los comandantes de las columnas de la demarcacion. Sobre los propietarios que abandonando sus casas, contribuyen tanto con su influjo al sostenimiento de la rebelion, pesará doble contribucion que sobre los cabecillas.

7.º Las familias de los voluntarios fusilados continuarán disfrutando seis reales diarios.

8.º La conducta que siga el enemigo ha de servirme de guia en lo sucesivo como hoy me ha impulsado con sus inauditas maldades á tomar estas medidas que me son tan sensibles y que espero de todos no dareis motivos para sufrir largo tiempo.

Cuartel general de Casserras á 30 de marzo de 1873.—Juan Contreras.

Se lee en la «Palma de Cádiz» del 29:

«Segun se nos ha dicho, ayer tarde pasó á la Casa capitular el señor cónsul de Francia en esta plaza, acompañado del comandante de una corbeta de guerra surta en este puerto, con el objeto de hacer presente al señor Alcalde, que en el caso de que tenga algun fundamento el rumor esparcido respecto al propósito de derribar el convento de San Francisco, no se toque á la capilla de San Luis, propiedad de los franceses, porque si así se hiciera, daría cuenta á su gobierno y esto podría dar ocasion á una cuestion internacional.»

Se lee en «Las Provincias» de Valencia del 2:

«El uniforme que visten los voluntarios de la república capitaneados por el ciudadano Cabalote, es mas elegante y cómodo que el que usan los de plaza. Consiste en polaina y pantalón gris, blusa azul y hongo de fieltro gris con escarapela tricolor.»

«Anteayer llegó á nuestra ciudad, procedente de Tarragona, el general Hidalgo, y al dia siguiente continuó su viaje á Madrid en el tren-correo.»

El mismo periódico dice en su última hora:

«El general García Velarde va á marchar á Barcelona, apenas llegue un buque de guerra para trasladarse con las tropas que en otro lugar decimos á Cataluña.»

«Ayer se recibieron partes oficiales de que el dia anterior, á las tres de la tarde, fué batida por la Guardia civil la faccion Roche en el monasterio de Santa Ana, término de Jumilla. Las tropas no tuvieron baja ninguna y se ignoraba las que sufrieron los carlistas.»

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

del «Diario de Barcelona.»

Marsella 2 de abril.

En la discusion que hubo ayer en la Asamblea del proyecto de ley sobre la reorganizacion de la municipalidad de Lion, Mr. Leroyer, diputado demócrata, dijo que rechazaba el dictámen calificándolo con una espresion que escitó esclamaciones en los bancos de la mayoría.

Mr. Grammont calificó á su vez de impertinencia la espresion usada por Mr. Leroyer. Este obtuvo que se llamase al orden á Mr. Grammont, el cual protestó pidiendo que Mr. Leroyer retirase su espresion. (Aplausos en la derecha y en el centro derecho.)

Mr. Grevy preguntó si la Asamblea le retiraba la confianza. (Vivos aplausos en la izquierda.) Se levantó la sesion.

La izquierda reclamó la intervencion de Mr.

Thiers. Mr. Grevy persistió en presentar su dimision.

Hoy se discutirá el voto de confianza.

Mr. Vivot ha leído en la Asamblea una carta de Mr. Grevy haciendo dimision del cargo de presidente de la Cámara. La Asamblea ha decidido elegir presidente hoy, y ha sido reelegido Mr. Grevy por 349 votos contra Mr. Buffet que ha obtenido 231. Se cree sin embargo que Mr. Grevy mantendrá irrevocablemente su dimision.

Nueva-York 2 de abril.

El vapor «Atlántico» ha zozobrado en Meaghers Head al tratar de entrar en Halifax. Este buque llevaba á bordo mil personas de las cuales se suponen que han perecido setecientas.

Lisboa 2 de abril.

Están en camino de Lisboa los presos Alvarez, Rodriguez y tres carlistas mas. El primero fué preso en Miranda Douro, encontrándole una credencial por la que se le nombraba comandante general de Zamora por don Carlos. Este sugeto iba comprando caballos.

Crónica Local.

Después de haber llegado en la tarde del viernes el vapor-correo «Menorca» se propaló la noticia de que en el pueblo de Berga los carlistas habian hecho todo clase de atrocidades. Mas tarde repartida la correspondencia se pudieron leer en todos los periódicos los referidos sucesos que causaron indignacion y horror á todas las personas sensatas. En todos puntos donde uno se presentaba no se oía mas que relatar y comentar los mencionados sucesos.

En esta plaza que sabemos siempre que sus habitantes se han distinguido por su cultura y sensatez, en la noche de anteayer se iba á verificar una escena que habria causado un grave trastorno en todo el vecindario. Sabedores los clubs republicanos de las ocurrencias habidas en Berga, inmediatamente salieron de sus respectivos clubs muchos de los individuos allí reunidos sin que se les pudiera de ningun modo detener. Presentáronse en casa del señor Subgobernador, con el fin de intimarle á que se hiciera cerrar el edificio que ocupa la Asociacion de Católicos de esta ciudad. Inmediatamente se constituyeron en dicho Subgobernador además de los señores Brigadier Gobernador y Alcalde, algunas otras personas de las mas caracterizadas de los clubs, acordándose llamar al señor Presidente de la referida Sociedad de Católicos el que al presentarse se le espuso los deseos de los peticionarios. Enterado contestó: que en vista de las noticias llegadas por el correo, habia tomado la precaucion de dar la orden de cerrar dicho local mucho mas temprano de la hora acostumbrada y que si se le queria hacer cerrar lo verificaria sin ningun obstáculo, pero manifestando que dicha Asociacion no era fundada para fines políticos.

En vista de tal contestacion acordaron los señores reunidos que seria conveniente el mandarla cerrar. La multitud allí reunida no queria desocupar su puesto hasta saber su resultado. Mas por medio de los muchos esfuerzos practicados no tan solo por nuestras autoridades si que tambien por nuestro amigo y paisano D. Jaime Andreu se logró persuadirles á que se retiraran en los clubs y que inmediatamente se les pondria en conocimiento lo acordado, lo que pudo lograrse sin que hubiese resultado el menor incidente.

Se acordó que quedara cerrada la Asociacion de

Católicos de esta ciudad y que inmediatamente se pusiera en conocimiento por parte del señor General Gobernador y Subgobernador, telégrama á los ministros de la Guerra y Gobernacion, esponiéndoles lo sucedido.

No podemos ménos de felicitar tanto á nuestras autoridades como á todos los demás paisanos, por el tacto y prudencia con que procedieron, evitando que este incidente tomase proporciones desagradables como era de temer en vista de la profunda indignacion que escitó la noticia de las vandálicas escenas cometidas en Berga.

Habiéndose establecido en Havre una compañía de Seguros marítimo, esta sabemos ha nombrado para su agente y representante en esta isla á nuestro amigo y paisano don Pedro B. Valls que á la vez representa la de París y Marsella.

Le felicitamos.

Rogamos al señor Subgobernador, en nombre de nuestros abonados, se sirva dar conocimiento á la Direccion de comunicaciones de la irregularidad con que llega á esta isla la correspondencia de Madrid. El vapor «Mahonés» que sale los lunes de Palma, debe traer las cartas y periódicos depositados en la Administracion central hasta la tarde del sábado anterior: en vez de esto, hace un mes que únicamente recibimos los depositados hasta el juéves. Poco tiempo há, estuvo ocurriendo lo mismo durante cinco ó seis semanas; pero se enmendó. Ahora volvemos á las andadas, lo cual solo se explica diciendo que los empleados de la Administracion central, no sabiendo una palabra del itinerario de nuestros vapores, en lugar de dirigir á Valencia los paquetes correspondientes á viernes y sábado los dirigen á Barcelona ó Alicante. Creemos que nuestro Administrador de correos debería tambien hacer presente este género de faltas á quien los puede remediar.

Junta.—Hoy á las cuatro de la tarde se celebrará en el casino del Progreso en San Luis junta general ordinaria con el fin de proceder á la renovacion de la Junta.

Cesantia.—Ha sido declarado cesante don Antonio Blancs Secretario del Subgobierno civil en esta isla por haberse suprimido esta plaza que estaba dotada con el sueldo de ocho mil reales, nombrando en su lugar á dos oficiales para el mismo Subgobierno con ocho mil reales de sueldo cada uno habiendo recaído los citados nombramientos en las personas de don Joaquin Blanc y don Manuel Cordero.

Sabemos que el señor Blancs se queda en esta ciudad con el fin de continuar de abogado.

Manifestacion.—La que debian celebrar en el dia de hoy el comité y todos los clubs republicanos de esta ciudad y su distrito, con motivo de ser este dia en que todos los años eran convocados los mozos que entraban en la odiosa contribucion de sangre llamada quinta para ver la suerte que les cabia, se suspendió con el fin de verificarla otro domingo.

Supuesto que ya no existe en la Fortalozza de la Mola ningun prisionero carlista, de desear seria que nuestro Sr. General Gobernador revocara la orden de la plaza del dia 16 de Diciembre último y diera permiso para poder ir á pescar en Cala Taulera y los Freus y la parte comprendida desde Villa-Carlos hasta San Esteban.

Asociacion de Beneficencia

Domiciliaria.

Estracto de las cuentas del mes de Febrero del corriente año aprobadas por la Junta Directiva en sesion de esta fecha.

—CARGO.—

	Escudos.
Por la existencia que resultó en fin de Enero último.	281.265
Por lo recaudado de cuotas mensuales en los dists. 1.º 2.º 3.º 4.º 5.º 6.º 7.º y 8.º	259.665
Por lo ingresado por el Presidente del Casino de la «Union», de lo recogido en la mascarada verificada por varios socios de dicho Casino en la tarde del último día de Carnaval.	155.985
Por lo id. por D. Bartolomé Femenias y Frontí, de lo recogido espontáneamente en trage de máscara, en la tarde y noche del mismo día.	55.220
Por lo id. una persona caritativa.	1.100
Por lo id. por el delegado del 6.º distrito por reintegro.	2.000
Por lo id. por el Director de la Casa-asilo, de lo encontrado en el Cepillo dal Establecimiento.	3.450
Total cargo S. E. ú O.	718.685

—DATA.—

Por el valor de los socorros en especie suministrados en el mes de esta cuenta á los pobres que ampara la Asociacion.	169.700
Por el importe de los id. en metálico suministrados en id. id. id.	118.330
Por el haber del recaudador en id. id.	6.000
Por el valor de los efectos de inmediato consumo adquiridos para el servicio y limpieza de la Casa-asilo.	3.480
Total data S. E. ú O.	297.510

—RESUMEN.—

Importa el cargo.	718.685
Idem la data.	297.510
Existencia para Marzo.	421.175

NOTAS.—1.º Además de los socorros en metálico y en especie que en la cuenta que antecede, aparecen suministrados á los pobres, la Comision municipal de Beneficencia ha repartido 265 sopas y 555 panes.
2.º Los pobres socorridos por la Asociacion han sido 243.

Mañón 26 Marzo de 1873.—El Tesorero, El Barón de las Arenas.—V.º B.º—El Vice-presidente, Juan M. Saura.

Comunicados.

Señor Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mio: espero de su imparcialidad se servirá á dar cabida en las columnas del periódico de su digna direccion á las siguientes líneas, quedando de V. su mas atento y S. S.

Q. S. M. B.

C. M.

Señor director: por casualidad ayer ví inserto en «El Menorquin» un remitido suscrito por muchos Alayorenses (creo serán pocos y no muchos) que decia que en un comunicado inserto en «El Bien Público» suscrito por varios Alayorenses, se lamentaban de la cesantía en que iba á quedar el estan-

quero Jaime Roselló. Por cierto señor director; que no son los varios Alayorenses que se lamentan, sino que son en masa, de la cesantía de dicho sujeto, y para no disputar encomiendo á la direccion del ramo (y verán quien vencerá) que se haga un plesbicio, y verán les comunicantes como quedarán coronadas del mejor éxito las lamentaciones del público; y entonces verán quien son los hipócritas y los farsantes. Los hipócritas, los farsantes; ¿serán aquellos que titulándose republicanos, buscaban oro en mano en ciertas elecciones, votos para los carlistas; dejando desamparado á su candidato? Los hipócritas, los farsantes; ¿serán aquellos ó aquel de quien dice la fama que arrastrado por instintos salvajes, dió el degradante escándalo de tratar de cochino y poner manos violentas á uno de igual categoría, en una de las calles mas céntricas de esta poblacion? Los hipócritas, los farsantes ¿serán (segun nos dice el remitido) aquellos que estando en pleno mes de Febrero, encubiertos con el disfraz de la enmascarada se convierten en ser amigos del ciudadano «Menorquin», para despedazar cual ave de rapiña, á nuestro distinguido prohombre.

Esté convencido señor director que si se consultara en la opinion de estos vecinos para que sea re-puesto en su empleo el señor Roselló, de seguro que lo sería pronto; por mas que hoy intenten desconocerlo los comunicantes dando tortura á su imaginacion para encontrar pretextos de censura á las simpatías del público Alayorense.

Alayor á 4 de Abril de 1873.

C. M.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Guillermo abad y San Celestino papa y confesor.

CULTOS.

CORONA DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de Belén, en la iglesia de San Francisco.

Hoy tendrá lugar la solemne bendicion de las palmas y ramos y canto de Pasion á mas de la Parroquia en las iglesias de la Concepcion, Cármen, S. Francisco y las Concepcionistas.

Por la tarde habrá sermon sobre la Pasion y Muerte de Jesu-Cristo en la Parroquia por el Dr. Lorenzo Pons, y en el Cármen á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro.

En S. Francisco y en la Concepcion tendrá lugar un devoto ejercicio del Via-Crucis.

Santo de mañana.

San Epitanio obispo y martir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Buques entrados el 4.

De Barcelona en 1 dia Vapor Correo Menorca de 245 tons. Cap. D. Antonio Victory con 22 trips. 32 ps. vars. efs. y la correspondencia.

Entrados el 5.

De Marsella en 2 dias Pailebot Estrella de 64 tons. Cap. D. José Fedelich con 8 trips. tablonos y efectos.

Despachados el 5.

Para Barcelona con efs. y la corres. Vapor Correo Menorca de 245 toas. Cap. D. Ant.º Victory con 22 trips.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Baróm. a las 7 horas mañana.	Termómetro Max. Min	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre el cádado en kilis.
4	764.8	15.8 12.5	71		7	N. recio	20

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 37 m.—Pónese á las 6 h. 29 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 11 h. 15 m. de la M.—Pónese á las 2 h. 9 m. de la N.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES.

DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 5. 11.20 mañana.

Recibido en Mahon 5. 12.26 mañana.

Ha sido admitida al Señor Hidalgo la dimision de la Capitanía General de Canarias.

El lunes próximo se reúnen los representantes radicales.

Créese no llegará á verificarse la manifestacion de los intransigentes contra la diputacion y del Ayuntamiento.

Bolsa 19.25.

Fabra.

Anuncios.

LA PALMA.

CONFITERIA Y PASTELERIA.

CALLE NUEVA NUM. 17.

Su dueño participa á este respetable público que en dicho establecimiento se encontrará un grande y variado surtido de **CARAMELOS** caprichosamente envueltos con elegantes papeles y aromatizados con las finas y ricas Esencias mas acreditadas por sus gustos. Los habrá de Fruta transparente.—Petardos.—Litografiados.—Franceses.—Prusianos.—Cromos.—Alfiniques.—De Damas.—De los Alpes.—De Café, y otros que seria prolijo enumerar.

Además se encontrará un grande y variado surtido de **CIRIOS** para las próximas fiestas de Semana Santa.

IMPARCIALIDAD.

Se avisa á los Sres. suscritores del Bien Público, que en la

CONFITERIA DE ANDREU.

CALLE DE S. ROQUE NUM. 9.

Se está elaborando un gran surtido de

CARAMELOS

para las presentes pascuas, los cuales se espendarán con toda imparcialidad, y á precios módicos. Nuestros caramelos no tienen color político, aunque si lo tienen de Rosas y de Fresas, con sus respectivos aromas, como tambien de fruta, anís, pera, limon, etc.

Almoneda.

La habrá el lunes próximo 7 del corriente á las 4 de la tarde en la casa calle de la Arravaleta n.º 23 de unos armarios viejos de tienda y varios trastos, á precios muy económicos.